

PAUTA PARA LA PRESENTACIÓN TESIS O MEMORIA DE TÍTULO

El trabajo presentado para la calificación deberá ser entregado sin encuadernar, escrita a espacio y medio, en papel tamaño carta, con márgenes superior e izquierdo de 3,0 cm, inferior de 2,5 cm y derecho de 2,0 cm.

El tipo de letra deberá ser “Times New Roman” o “Arial” ambos en tamaño 12. En el ángulo superior derecho deberá consignarse el número de la página.

La extensión máxima del Trabajo de Título será de 35.000 palabras (sin bibliografía ni anexos).

El trabajo de Tesis deberá seguir la estructura formal, que a continuación se indica:

Deberá contener los siguientes capítulos:

Portada o carátula (se utilizará letra “Times New Roman” o “Arial” tamaño 12, en mayúscula o minúscula.)

Dedicatoria (opcional) Con nombres y grados académicos de los Profesores que colaboraron en el término de la Tesis, a los familiares y amigos con nombres propios (evitar sobrenombres).

Agradecimientos

Agradecer, especialmente y en forma detallada, a la Institución (Ej. FONDECYT, Fundación, Proyecto, etc.) que participó en el financiamiento de la investigación. En forma opcional podrá agradecer a las personas que contribuyeron al desarrollo de su trabajo de Tesis y en su proceso formativo.

Índice General:

Enumerar en forma ordenada los capítulos con sus subtítulos más importantes. El Índice comienza con el RESUMEN (**corresponde a página 1**).

Índice de Figuras:

Enumerar en forma ordenada las figuras con sus títulos.

Índice de Tablas:

Enumerar en forma ordenada las tablas con sus títulos.

Lista de Abreviaturas:

Incluir una lista con las abreviaturas utilizadas

1. Resumen

- El resumen (**250 palabras**) incluirá explicaciones breves de objetivo(s), materiales y métodos, resultados, discusión y conclusiones. No debe exceder la extensión de una hoja tamaño carta

1.1 Summary/Abstract

Traducción al idioma inglés del Resumen.

2. Introducción

Deberán tomarse los siguientes puntos:

- Planteamiento del problema, donde se debe demostrar atinencia del problema.
- Formulación de hipótesis (en caso de existir).
- Objetivo(s) general(es) y específicos.

3. Antecedentes

Contiene antecedentes arqueológicos e históricos (en caso de ser necesarios) que sustentan la tesis. Los antecedentes arqueológicos dan cuenta del estado del arte en torno a la problemática que trata la investigación.

En esta sección se integran además antecedentes geográficos o ambientales del área de estudio dependiendo de la pertinencia.

4. Marco Teórico y/ conceptual

Los antecedentes teóricos y/o conceptual establecen el marco teórico conceptual que emplea el estudio para su desarrollo, recopilación de antecedentes y consideraciones teóricas, así como conceptos claves para abordar y/o entender la problemática.

5. Materiales y Métodos (Contenidos)

Indicar el material utilizado, señalando su procedencia y los métodos con la bibliografía correspondiente. Los métodos nuevos o modificaciones deben describirse en detalle.

6. Resultados

En este capítulo deberán presentarse con todo detalle, los resultados obtenidos, vale decir, aquí se incluirán además del texto, los gráficos, tablas, fotos, esquemas u otros que sean relevantes con la temática tratada.

7. Discusión

La sección de Discusión tiene como objetivo analizar y contextualizar los resultados obtenidos en el estudio presentado en los apartados anteriores sobre Materiales y Métodos y Resultados. En este espacio, se abordarán las implicaciones de los hallazgos, comparándolos con la literatura existente y evaluando su relevancia en relación con la hipótesis y los objetivos del trabajo. Se destacarán los

métodos utilizados, indicando cualquier innovación o modificación, respaldados por la bibliografía correspondiente.

8. Conclusiones

Esta etapa final actúa como una síntesis que consolida las ideas principales, proporcionando una visión integral de la investigación. Se subrayan las conclusiones derivadas de la evaluación crítica de los datos, destacando su relevancia y contribución al campo de estudio. Además, se presentan proyecciones y posibles direcciones para futuras investigaciones, cerrando así el ciclo de análisis y proporcionando una perspectiva hacia adelante. La sección de Conclusiones constituye un componente esencial que refuerza y complementa la discusión, ofreciendo una perspectiva reflexiva y orientada al futuro sobre el trabajo realizado.

9. Referencias citadas (Bibliografía) (APA 7ª ed)

La bibliografía incluirá **solamente la literatura citada**, la cual se presentará ordenada alfabéticamente. Los nombres científicos, las expresiones greco-latinas y el nombre de la revista se inscribirán en letra cursiva. Asimismo, se empleará esta forma en el caso de palabras en idioma extranjero que aparezcan en el texto y que no tengan expresión equivalente en español. Cuando se trate de revistas, la bibliografía debe tener el nombre de todos los autores, separado cada uno de ellos por una coma y ordenados de la siguiente manera: apellido, iniciales del nombre. A continuación, debe ir el año de publicación entre paréntesis, título del trabajo, el nombre de la revista (abreviada) y conforme a las normas internacionales, volumen en arábigo y número de la primera y última página de la publicación separadas por guión.

Citas a resúmenes a congresos deben evitarse, o bien incluirse como notas a pie de página.

En caso de Revista

Dayton, P. K., Currie, T. and Rosenthal, R. (1984). Path dynamics and stability of some California kelp communities. *Ecol. Monograph.*, 54, 252-289.

En caso de libro

Conover, W.J. (1980). Practical non parametric statistics. 2ª. Ed. John Willey, New York. (Sólo se indica la edición cuando no es la primera) y número de páginas.

En caso de Tesis

Villegas, J. E. (1988). Purificación y definición estructural de una Historia, “pequeña” asociada al DNA de espermios de *Choromytilus chorus*. Tesis de Pregrado, Escuela de..... Facultad de..... Univ. Austral de Chile, xx pp. La Escuela no se menciona si se trata de Tesis de Magister o Doctorado. Se indica el Grado que corresponda y se continúa igual que en el ejemplar anterior.

En caso de Capítulo de Libro

Permitin, Y.E. (1970). The consumption of krill by antarctic fishes. En: Holgate M. W. (ed) Antarctic Ecology: 117-182. Academic Press, London.

10. Anexo/s (Si corresponde)

Otras consideraciones de formato

Como se citan las referencias en el texto

Éstas deben citarse así: Becker (1968) o (Becker, 1968) de acuerdo con el contexto. Cuando la referencia corresponda a un trabajo de dos autores, se anotan ambos: (Becker y Ortiz, 1968). Si se trata de más de dos autores, va el nombre del primer autor, seguido por la expresión *et al.*, (Becker *et al.*, 1968).

Numeración de las páginas

Las páginas deben numerarse en el extremo superior derecho. A partir del Índice General con números romanos en minúsculas (página 1) y a partir del capítulo I RESUMEN, con números arábigos (página 1).

Formato y Ubicación de Figuras y Tablas

Las figuras deben ser autoexplicativas, vale decir debe ser posible comprenderlas sin necesidad de recurrir al texto. Por ello se deben presentar con título y una leyenda que incluya el suficiente detalle.

Las figuras y tablas deben presentarse en idioma castellano, indicando la fuente si las figuras no son originales. Las figuras se numeran con números arábigos, junto con el título y la leyenda, bajo el cuerpo de la figura. Las Tablas se numeran con números romanos en mayúsculas y la numeración, junto con el título, se incluye sobre el cuerpo de la Tabla. Si la dimensión de una Figura o Tabla supera una hoja, se puede dividir en varias páginas, incluyendo siempre al final la leyenda de la figura (o de la tabla si corresponde). Las figuras o tablas se deben presentar en la página siguiente de aquella en la cual son citadas por primera vez; vale decir si en la página 30 se incluye el llamado a la figura 1, se espera que la página 31 corresponda a la figura 1. El mismo criterio se aplica para las Tablas.

Formas correctas de citar las figuras o tablas:

Si es parte del texto:

“...como se muestra en la figura 1”” La figura 1 muestra que”

Como un llamado en el texto:

“... vale decir, nuestros resultados concordaron con lo esperado (Figura 1)”

Entrega del ejemplar definitivo

- El ejemplar definitivo de la Tesis debe entregarse en **1 ejemplar empastado** en color negro a Biblioteca. Ustedes definen la cantidad de copias empastadas. Debe adjuntarse además carta del Profesor Patrocinante, manifestando su acuerdo en cuanto al formato de la Tesis y acreditando que se introdujeron las correcciones sugeridas por la Escuela y por los Profesores informantes.
- El ejemplar definitivo de la Tesis debe entregarse en formato PDF en correo tanto a la Escuela como la secretaria de la Escuela de Arqueología: escuelarqueologia@uach.cl; secretaria.arqueologia@uach.cl
- Muy importante es que se firme el consentimiento informado para poder hacer una copia digital y que quede en el repositorio www.biblioteca.uach.cl . Si uno de los autores/as o participantes no está de acuerdo en publicar o divulgar su tesina o tesis no se puede digitalizar, debido a las restricciones de la ley de propiedad intelectual (Ley N° 17.336) actualmente vigente.